



OPINIÓN

**RAÚL AVILEZ
ALLENDE**

SABER POLÍTICO

El regalo del presidente

El presidente de Morena CD-MX, Sebastián Ramírez, en una de sus giras por las 16 alcaldías, llegó al corazón de la gente cuando les preguntó que si iban a permitir que el presidente Andrés Manuel López Obrador, después de haber dado su vida entera para lograr la transformación del país, se fuera a su finca, con el coraje y la tristeza de que el movimiento que él fundó, no ganara la Ciudad. La respuesta fue contundente y llena de sentimiento, un "no" rotundo envolvió la reunión. Casi un año después, López Obrador se va a ir feliz, porque su movimiento está más fuerte que nunca y está en buenas manos.

Hace poco, el diputado Gerardo Fernández Noroña planteó una idea similar y desde el Jardín Hidalgo en Coyoacán, lanzó la propuesta de darle un curioso regalo al presidente López Obrador, 35 millones de votos el 2 de junio. Vaya puntería la de Noroña, hoy podemos decir que las y los mexicanos salieron a decirle "gracias" y le mandaron 35 millones de votos al corazón del presidente.

Es difícil medir el sentimiento de la gente, el cariño se vive y se siente, algunas encuestas le alcanzaron a tomar una fotografía en todo el país y parafraseando uno de los cuentos favoritos del presidente, "El traje nuevo del emperador", solo los simpatizantes del movimiento fueron capaces de ver el traje y los conservadores se cansaron de gritar que no existía.

La encargada de entregar el regalo fue electa mediante una encuesta, en la que el mismo pueblo decidió que ella era la correcta, la mejor. Claudia Sheinbaum, en toda la extensión de lo que ella es y representa, es la mejor dirigente que pudo encontrar la 4T.

Al final, los 35 millones de votos resultaron ser la envoltura del verdadero regalo, el Plan C. La 4T tendrá la mayoría calificada en el Congreso de la Unión, la mayoría de los Congresos Locales y el Congreso de la CDMX, indispensables para realizar los cambios constitucionales necesarios para que el humanismo mexicano impulsado por el presidente Andrés Manuel, sea realidad.

Entre los temas más importantes y urgentes, se puede vislumbrar que el actual Poder Judicial de la Federación, encabe-



zado por la Suprema Corte de Justicia de la Nación, está por ser transformado, para bien, para que la justicia llegue a todos por igual, se termine la corrupción judicial, reine la austeridad y se logre su independencia de la oligarquía.

ENTRE GITANOS

LA ENCUESTA COMO PROPAGANDA

Insisto, una casa encuestadora puede dañar o beneficiar a un candidato, sin tener que responder por su actuar. Eso debe terminar. Las encuestas han sido un actor importante en las contiendas electorales. Y justo ese es el problema, son actores y no herramientas o instrumentos para conocer, como dicen ellos, la fotografía del momento, las preferencias electorales.

Algunas encuestas son mandadas a hacer ex profeso para usarlas como propaganda electoral. El prestigio ya no les preocupa, el beneficio económico sí.

Por eso, fue un escándalo (ahora comprobado) que unas encuestadoras se atrevieran a publicar que la candidata del PRI, PAN y PRD, Xóchitl Gálvez, encabezaba las preferencias electorales o estaba a cuatro puntos, cuando todas las demás casas encuestadoras le daban una ventaja de hasta 30 puntos a la candidata de Morena, PT y PVEM, Claudia Sheinbaum. No creo que haya sido un lance suicida de estas empresas, un salto al vacío, más bien, siguieron una instrucción que se originó en el cuarto de guerra de la candidata conservadora.

Ahora, debe haber consecuencias, todas las encuestadoras que manipularon los resultados para beneficiar o perjudicar a alguna de las candidatas, deben rendir cuentas. Una disculpa no basta. Algunos hablan incluso de que deben desaparecer. Veremos.

ES TIEMPO DE RENUNCIAS

Diversos analistas han coincidido en que los resultados obtenidos por la oposición, hace necesario que los presidentes del PAN, Marko Cortés y Alejandro Moreno del PRI, asuman la responsabilidad que les corresponde y por dignidad, deberían renunciar a dirigir sus partidos. Pero, eso no se verá, porque ellos no son dirigentes, son gerentes y los dueños son de la oligarquía.

•Especialista en Ciencia Política
y Gobierno avllezraul@hotmail.com